
District de Football du Finistère
Comité Directeur du 26 novembre 2019 à 18h30

Route de Cuzon 29 000 QUIMPER
-----

Étaient présents:
ABGRALL  Laurent,  BIALGUES  Dominique,  BOULCH  Rémi,  CHEVALLIER  Patrick,
GILLES Marc, GONNIN Claude, GOUES Max, INIZAN René, L'ANTON Joël, L'HOUR Jacques
LE FLOCH Alain,  LE DEZ Denis,  LE DROFF Jean-Yves,  LE LAY Lydie,  LE GALL Gilbert,
LE  ROUX  Christine,   LE  ROUX  CRAS  Séverine,  LE  VIOL Jean,   RAYMOND,  Frédéric,
RAZER Pascal, SIZUN Yves, STEPHAN Joseph, TOULEMONT André, YVENOU. Joël.

Étaient excusés:  
LE ROUX CRAS Séverine, (après 19h30)
LE VERGE Jo, 
KERVAREC Alain, ( procuration à Alain LE DEZ
QUEAU Alain (procuration à Lydie LE LAY),
FERELLOC André (procuration à Max GOUES)
HEREUS Jean-Pierre, ( procuration Gilbert LE GALL)
LE ROUX Christine, (procuration à Alain LE FLOCH)
RANNOU Gérard (président de la CDA)

Assistaient à la réunion     :  Olivier CADIC, Dominique TREPOS
 
Président de séance: Alain LE FLOCH
Secrétaire de séance: Jean LE VIOL
Nombre de membres: 29
Nombre de présents: 23
Nombre de voix: 28
Nombre de membres avec voix consultative: 2

1/ Condoléances
– A la famille  de  Monsieur  Jean  Charles  LOLLIER,  président  des  Papillons  Bleus de

SPEZET et membre de la Commission «Vie des Clubs».
– A la famille de Monsieur Joseph VALEGANT, ancien président du club E.S. REDENE.
– A Monsieur Guillaume DEM , membre de commission pour le décès de sa compagne. 



2/ Infos de Ligue

Nouveau module «compétitions» F2K
                                               

        Il est constaté qu'il fonctionne un peu plus vite, mais il reste plusieurs problèmes à régler.

Projet d'une refonte du magazine «Bretagne Foot».

Une étude est en cours au sein de la Commission régionale de Communication.  Il  serait
question de revoir la mise en page et l'impression.

Challenge Qualité Foot. 
Les  invitations  ont  été  réduites  de 4 à  2  invitations par  Club. Les  clubs concernés sont

invités directement par la Ligue. La remise des Labels se fera le samedi 7 décembre au ROAZHON
PARK avant la rencontre RENNES / ANGERS.

Ligne de conduite pour les dépôts des vœux avant les AG. Ceux-ci ne doivent concerner que les
statuts et règlements de la Ligue de Bretagne et les statuts de la ligue et des districts.

Consultations des dossiers de discipline et des rapports des arbitres pour les clubs de Ligue.
Les clubs peuvent consulter ces dossiers à la Ligue à Mongermont et dans les sièges et

annexes des districts.

FAFA
Les dépôts des dossiers sont clos pour cette saison.  

Coupe de France (32ème de finale)
Le tirage aura lieu le lundi 9 décembre au ROAZHON PARK à Rennes.

6/Infos du district     :

Carton vert : 
La remise des cartons verts devrait avoir lieu le 25 Janvier 2020 à Brest au stade Francis LE

BLE avant la rencontre BREST / AMIENS

Effectifs du district. 
Le nombre de licenciés dans le district est de 37004 à la date du 26 novembre soit moins 562

par rapport à la saison passée.

Arrêtés municipaux.
Certains  clubs  usent  et  abusent  pour  l'expédition  des  arrêtés  municipaux  (  souvent  ils

arrivent entre 10h 30 et 12 h ( voire 16h pour certains) et cela pour éviter  l'application du règlement
pour l'inversion du lieu du match). Cela est inadmissible.  Donc il  est  demandé une application
stricte des règlements qui stipulent que les arrêtés municipaux doivent arriver avant 10 h le samedi
pour les matchs du dimanche et avant 17 h le vendredi pour les matchs des jeunes. Un nouveau
communiqué sera mis sur le site.

Courrier
Email   de la mairie de PORSPODER
Le club ES MANCHE ATLANTIQUE (ESMA), créé de la fusion de PORSPODER et de

LANDUNVEZ a changé de nom, changement dû au serveur informatique de la Ligue de Bretagne.



Le nom d'un club doit posséder le nom d'une commune, ce qui fait que le nom du Club est devenu
ES LANDUNVEZ MANCHE ATLANTIQUE ( ESMLA). La mairie de PORSPODER nous signale
son désaccord et souhaite que soit rajouté le nom de PORSPODER.

Instructeurs
Monsieur Jean François COZIC ne pouvant pas pour l'instant assurer sa mission pour raisons

de santé, il est décidé que Monsieur Michel PLASSARD traitera les dossiers.

Assemblée Générale du 7 décembre 2019 à HANVEC.
– Désignation de la Commission Électorale.

Sont désignés membres de la commission électorale : Alain GOASGUEN (président) ,
Henri  DOARE, Pierre FURIC, Michel  PLASSARD, Michel  MADEC, Jean Yves LE
FLOCH, Christelle BLASCO.

– Désignation des membres des bureaux d'accueil
Bureau n° 1 : Laurent ABGRALL – Jean Pierre SENE
Bureau n° 2 : Jean Yves LE DROFF – Claude GONNIN
Bureau n° 3 : Patrick CHEVALLIER – Jacques L'HOUR
Bureau n° 4 : Dominique BIALGUES – Marc GILLES
Bureau n° 5 : Max GOUES – Frédéric RAYMOND
Bureau Finances : Christelle BLASCO -Rémi BOULC'H

– Ordinaire  ou extraordinaire ?
Finalement puisqu'il s'agit du choix d'un futur lieu pour le nouveau siège du district et
qu'il ne s'agit pas d'une modification actuelle du siège social du district, il est décidé que
cette Assemblée Générale sera une Assemblée Générale Ordinaire pour l'ensemble de ses
points.

– André TOULEMONT exprime son sentiment sur cette AG.
– Ordre du jour : modifications

– La présentation des nouvelles règles est supprimée
– l' organisation de de la pratique dans les championnats « jeunes » sera présentée par

Olivier CADIC ;
– La date d'effet du vœu présenté par la VGA BOHARS et approuvé en AG à Saint

RENAN sera proposée par Jean LE VIOL.

Nouveau siège social.
Comme les locaux de BREST sont vendus, le district est dans l'obligation de déménager

( prévu le 20 décembre). Sa nouvelle adresse est : 2 avenue Georges POMPIDOU 29 200 BREST.
L'adresse du nouveau siège social est donc cette nouvelle adresse. Il appartient au Comité Directeur
d'entériner cette nouvelle adresse. La proposition est mise aux voix et acceptée à l'unanimité.

TOUR de TABLE

Olivier CADIC
- PROGRAMME PERFORMANCE FEDERAL

Football en milieu scolaire
Sections sportive scolaires suivi

Visites  de  9  sections  sportives  (Concarneau,  Douarnenez,  Pont  L’Abbé,  Quimperlé,  
Landivisiau, Ploudalmezeau, Chateauneuf du Faou et Landerneau.
Réunion avec les responsables de sections les 11 et 14 décembre à Quimper et Brest.
Bilan sur le plan de développement des sections sportives et perspectives

Information sur le rassemblement des sections sportives du 13 mai à CHATEAUNEUF du Faou
• Conventions de partenariat et date de labellisation rectorat. 



• La quinzaine du Football  
• Présentation de la modification de la formation continue professionnelle (ex recyclage).

 Dans un second temps,  travaux de réflexion en groupes autour des 3 thèmes suivants
 La fidélisation pour un cursus 6ème 3ème *
 Le futsal et la création de sections spécifiques
 Le joueur et la joueuse de section sportive et son recrutement

Section Sportive Départementale de Châteauneuf du Faou
Championnat UNSS 1ère journée : victoire contre la section sportive de CLEUNEY support de la pré
formation du Stade Rennais. 
Foot à l’école primaire
Animation de cycles début et fin 

• 36 classes inscrites à ce jour pour un cycle « foot à l’école primaire »
Formation de cadres: 

 CFF1 21
 AU 24/10/19

CHATEAULIN – JUVENAT 20 STAGIAIRES

CFF221 AU 
24/10/19

CHATEAULIN – JUVENAT 19 STAGIAIRES

CFF3 21 AU 
24/10/19

CHATEAULIN – JUVENAT 21 STAGIAIRES

MODULE     CFF1 LIEUX
U8U9 : 16 ET 
23/11/2019

ST RENAN 
20 STAGIAIRES

TREGUNC
 17 STAGIAIRES

U10U11 : 7 ET 
14/12/2019

ST THONAN 
24 STAGIAIRES

BEUZEC  CAP SIZUN
 13 STAGIAIRES

MODULE CFF3
 U17 U19

PLOMODIERN 12

Label Club jeunes

Retard  dans  beaucoup  de  domaines,  soit  la  livraison  des  dotations,  l’interface  pour  l’auto-
diagnostic.
Pour accompagner nos clubs, détermination d’un plan sur notre territoire pour un déploiement
progressif et utile sur les clubs régionaux et départementaux.
Avec 3 grandes périodes vers les clubs:
a. Période de conseil de novembre à février
b. Période d’évaluation à partir de Mars
c. Période remise d’août à octobre

Dépôt des candidatures pour le 31 JANVIER 2020

- PLAN DE PERFORMANCE FEDERAL «      ESPOIRS DU FOOT U13 G & F     »
• PHASE 1
• 7 lieux pour la phase secteur le mercredi novembre avec 280 Joueurs observés.
• PHASE 2
• 48 Joueurs retenus pour la 1/2 finale nord à Plouvien le 18 décembre
• 36 Joueurs retenus pour la ½ finale sud à Quimper penvillers le 11 décembre
• Les joueuses u13 entre à ce niveau avec 42 filles convoquées à Plouvien et 38 à 

Quimper.
• La finale départementale réunira 36 U13G et 24 U13F à Plougastel Daoulas le vendredi 



3 janvier 2020.
- Agrément collectif

Pour une période de 8 mois des jeunes âgés entre 18 et 25 ans.
Au nombre de 83 cette saison sportive, ils sont accueillis dans 55 clubs du Finistère. 
Leurs  missions  s’articulent  autour  des  3  axes  suivants,  soit  le  Football  éducatif,  la  pratique
Féminine et les pratiques nouvelles.
Le District assure le suivi des volontaires tout au long de leurs missions, de la journée d’accueil
organisée à Châteaulin le 14 novembre, en passant par le stage civique et citoyen et pour finir la
journée Nationale des Débutants en juin.

Max GOUES
Questions diverses :

Pourquoi l'envoi de feuille de match papier scanné vers le district n'est-il pas autorisé ? 
Aujourd'hui les clubs doivent transmettre l'original de la FM papier par courrier (prix du timbre, 
utilisation d'enveloppe, etc...),

– idem pour les feuilles de frais d'arbitrage en seniors.
Il lui est répondu que cela est possible pour les feuilles de frais, mais pas pour les feuilles de 
matchs où il faut avoir l'original.

Article 35 des règlements généraux de la LBF:
N'ont aucune équipe jeunes foot à 11 les clubs de Quimper Italia (R2), AS Scrignac (R3) et AS 
Mahoraise Brest).

Commission vie des clubs :
Souhaite élargir la commission par appel de candidature sur le site du district.

Championnats jeunes foot à 11 catégories U14G à U18G :
Un certain nombre de matchs remis sont déjà fixés aux samedis 14 et 21 décembre.
Difficulté à faire jouer des matches en retard le mercredi même pour les catégories U14 et U15.
La clôture des championnats se fera le samedi 21 décembre.
Tous les matchs en retard sont donc à jouer pour cette date.
Les classements seront arrêtés à cette même date et permettront de qualifier :
- deux équipes des championnats D1 des catégories U15G à U18G pour évoluer en championnat 
Ligue R2 lors de la deuxième phase,
- onze équipes des championnats D1 de la catégorie U14G pour évoluer en championnat Ligue, 3 en
R1 et 8 en R2, lors de la deuxième phase.

Yves SIZUN
Point sur les championnats :

Après un début correct, les conditions climatiques de ces dernières semaines ont sérieusement 
perturbé le déroulement des championnats. A ce jour 173 rencontres reportées (16 en D1, 33 en D2, 
50 en D3 et 74 en D4).
La reprogrammation est un véritable casse-tête, car il faut prendre en compte l’ensemble des 
équipes d’un même club (utilisation des terrains) et du nombre de retard pour chaque équipe. 
Certains reports sont déjà programmés au 2 févriers 2020 (2 matchs)
Toujours la même inquiétude au sujet des forfaits, notamment en D4 et quelques équipes de D3, et 
certaines équipes sont proches du forfait général.

Point sur les Coupes :
- Coupe de France

Il ne nous reste plus que 3 clubs du Finistère, l’ US Concarneau, le Stade Plabennec ainsi 
que le Stade Brestois, qui n’entrera que pour les 1/32ème de finale. 

- Coupe de Bretagne
Pour le 6ème tour qui se déroulait le 17 novembre, nous avions 8 rencontres de programmé 



pour arriver aux 16 équipes qui seront qualifiées pour les 1/32ème du 12 janvier.
Malheureusement, 5 rencontres n’ont pu avoir lieu et sont reportées au 22 décembre, voir le 
05 janvier 2020.

- Coupe du Conseil Départemental
Pour le 5ème tour plusieurs rencontres sont reportées au 22 décembre et 5 janvier 2020.

- Coupe du District
Même constat pour le 3ème tour a vu de nombreux matchs reportés au 22 décembre, 5 et 12 
janvier 2020. 

- Challenge 29
Ici le 1er tour se retrouve étalé jusqu’au 2 février. 
Article 35 des règlements de la LBF relatif aux équipes de jeunes des clubs de D1 et de 
Ligue :
En R2, Quimper Italia serait en infraction n’ayant aucune équipe, ni en foot à effectif réduit,

ni en foot à 11 (obligation d’avoir 2 équipes de foot à 11 ou 4 à effectif réduit)
En R3, Scrignac serait en infraction n’ayant aucune équipe, ni en foot à effectif réduit, ni en

foot à 11 (obligation d’avoir 1 équipe de foot à 11 ou 3 à effectif réduit)
En D1, Brest As Mahoraise serait en infraction n’ayant aucune équipe, ni en foot à effectif

réduit, ni en foot à 11 (obligation d’avoir 1 équipe de foot à 11 ou 2 à effectif réduit).
Leur situation sera vue par la Commission Régionale des Statuts et Règlements.

Patrick CHEVALLIER

Souhaite que, conformément à ce que fait la Ligue, les sanctions disciplinaires supérieures à 
4 mois soient affichées sur le site ( sans les noms des personnes bien sûr).
Accord du Comité directeur.

Frédéric RAYMOND 
Signale la problématique des poteaux de but sur les stades qui ont tendance à descendre dans

le sol au fil des années. Il donne des informations sur les nouveaux terrains.

Jacques L'HOUR
La commission régionale de Féminisation s'est réunie et a abordé les thèmes suivants :

– les opérations de printemps
– l'arbitrage féminin.

Pascal RAZER
Statuts des éducateurs : un club est en infraction.
Amicale des éducateurs :  La  saison prochaine, il  n'existera plus  qu'une amicale dans le  
district.

René INIZAN
Évoque  le  problème  de  la  permanence  pour  les  arrêtés  municipaux  le  samedi  matin  à

QUIMPER.

Dominique BIALGUES
Soulève un problème entre un membre du Bureau et la CDA. La personne concernée signale

qu'elle s'est excusée par écrit il  y a 2 jours si elle a importuné quelqu'un. Elle  considère  cette
«affaire» comme close.

Jean LE VIOL
Souhaite mettre à jour la liste des membres des commissions. Il adressera à caque président

de commission la liste actuelle des membres pour modifications éventuelles.



Signale que la Commission de formation des dirigeants s'est réunie et que 7 membres iront à
Ploufragan pour obtenir l'habilitation des formateurs les 9 et 21décembre. 

André TOULEMONT
Rappelle qu'il faut commander les plaquettes d'anniversaire des 50 ans et 100 ans des clubs.

Le Comité Directeur s'est terminé à 21 h 45.

Alain LE FLOCH 
Annonce le forfait général et la mise en inactivité partielle du Club de DINEAULT.

Le président Le secrétaire général

A vos agendas :

Prochain bureau : Mardi 7 janvier 2020 à BREST ( 2 avenue Georges POMPIDOU)  à 18 h 30
Prochain comité directeur : Le mardi 28 Janvier 2020 à 18h30 à BREST ( 2 avenue Georges
POMPIDOU)


